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Ин.12:50 «И Я знаю, что заповедь Его 

есть жизнь вечная. Итак, что Я говорю, 

говорю, как сказал Мне Отец». 

Всякая жизнь нуждается в питании. Так 

как человек состоит из духа, души и тела, 

то для каждой из этих составляющих 

существует своя пища, которую 

приготовил Бог. Все приходит от Него. 

Есть необходимость различить: в чем отличие верующего человека от неверующего? Это 

не связано только с хождением в церковь и молитвами, а с тем, когда мы выходим за 

пределы церкви, чем мы живем и интересуемся, как проходят дни нашей жизни.  

Как Бог питает нас, чтобы осуществлялась духовная жизнь? 

Быт.1:29 «И сказал Бог: вот, Я дал вам всякую траву, сеющую семя, какая есть на всей 

земле, и всякое дерево, у которого плод древесный, сеющий семя; — вам сие будет в 

пищу». Бог позаботился о физической пище для людей.  

Если не кормить свое тело – оно умрет, если не кормить душу – она будет увядать, если не 

кормить дух – он не будет иметь силы, не будет проявления вечной жизни ни вокруг нас, 

ни в наших поступках.  

Нужно признаться, что сегодня вечная жизнь, которая в нас, мало распространяется. Если 

это так, то значит, у нас недостаточно размышлений об этом, недостаточно понимания.  

В книге Редьярда Киплинга «Маугли» рассказывается о мальчике, который вырос в 

волчьей стае и был похож на волка: у него не было нормальной речи, он думал как волк. 

Подобные истории возникают и в наше время. Ребенок может вырасти среди животных, и 

у него очень ограниченная душа, т.к. он не получал душевной пищи. Нет пищи – нет 

развития.  

А как кормить дух человека? Как верующим людям жить так, чтобы духовная жизнь 

осуществлялась? Нужна духовная пища. А пища – это Слово Божье.  

Лк.17:26-30 «И как было во дни Ноя, так будет и во дни Сына Человеческого: 27 ели, 

пили, женились, выходили замуж, до того дня, как вошел Ной в ковчег, и пришел потоп и 

погубил всех. 28 Так же, как было и во дни Лота: ели, пили, покупали, продавали, садили, 

строили; 29 но в день, в который Лот вышел из Содома, пролился с неба дождь огненный 

и серный и истребил всех; 30 так будет и в тот день, когда Сын Человеческий явится». 

Жизнь этих людей протекала в обычном русле. При всем этом пришел потоп и потопил 

всех. Что это может показать нам? Это показывает, что душевная жизнь, какой сегодня 

живут люди, несмотря на всю ее привлекательность, никаким образом не относится к 

вечной, она ничего не приносит в Царство Небесное.  

Нам иногда кажется, что неспасенные люди – эгоисты. Но это не совсем так. Сегодня 

существует много людей, которые занимаются благотворительностью, которых волнует, 

что где-то голодают, которые отдают многое, чтобы как-то сохранить род Адама. Мы 

сегодня тоже благотворим. Но является ли это в действительности тем, чего ожидает от 

нас Господь? Это хорошо, что мы это делаем. Но есть сегодня люди, которые превосходят 

нас в этом, однако при этом ничего общего с вечностью не имеют.  

В чем же тогда существенное различие? 

Ин.4:31-34 «Между тем ученики просили Его, говоря: Равви! ешь. 32 Но Он сказал им: у 

Меня есть пища, которой вы не знаете. 33 Посему ученики говорили между собою: разве 



кто принес Ему есть? 34 Иисус говорит им: Моя пища есть творить волю Пославшего 

Меня и совершить дело Его». 

Жить по духу невозможно, если не питаться духовно. Из этого отрывка можно понять, что 

Иисус сказал ученикам, что они не знают Его пищи, хотя они ходили с Ним. Так и мы 

можем долго ходить с Иисусом и практически этого не знать. Не знать того, каким 

образом принимать духовную пищу, чтобы жить по духу.  

В чем отличие того, что происходит в роде Адама и в роде избранных Божьих? Все люди 

насыщаются, когда получают то, что хотят. Мы все имеем разные вкусы. Каждый из нас 

вправе сам выбрать одежду или интерьер своего дома. Но если мы думаем, что это и есть 

наша жизнь, ее высшее проявление, то мы ошибаемся.  

Когда Иисус говорил, что нам следует отвергнуть свою душу, то у каждого из нас свои 

представления о том, как ее отвергнуть. Что мне отвергнуть, что я люблю? Разве нужно 

отвергнуть свои предпочтения в пище или одежде? Нет. Бог не разрушает нашу 

индивидуальность. Нужно отвергнуть понимание, что все эти вещи и есть наша жизнь. 

Потому что наша жизнь есть жизнь вечная. И если мы живем только душевной жизнью, 

пытаясь достичь того, чтобы удовлетворить себя во всем том, чего мы хотим достичь в 

этом мире, мы ошибаемся. Потому что в вечной жизни у нас тогда ничего нет. И мы 

никогда не ели духовной пищи, если наши жизненные цели все под небом.  

Духовное питание происходит тогда, когда человек творит не свое, а творит Его волю и 

совершает Его дела. Дети Божьи удовлетворены, когда они исполняют волю Отца. Этот 

принцип не возникнет сам по себе в человеке. Он может появиться, когда Христос входит 

в дух человека. Чтобы это поддерживалось и осуществлялось в нас, нам нужно делать Его 

дела.  

Это и есть отличие детей Божьих от рода Адамова – исполнять не свои желания, а Божьи.  

Ин.4:35-36 «Не говорите ли вы, что еще четыре месяца, и наступит жатва? А Я говорю 

вам: возведите очи ваши и посмотрите на нивы, как они побелели и поспели к жатве. 36 

Жнущий получает награду и собирает плод в жизнь вечную, так что и сеющий и жнущий 

вместе радоваться будут». 

Что объединяет нас? Время, когда мы занимаемся одним делом. В силу обстоятельств 

жизни у каждого есть своя профессия и свои таланты. Но Христос говорит, что мы жнецы. 

Значит, нас всех будет объединять одно дело – жать. И Господь спросит у каждого, как мы 

выполняли Его поручение. Если каждый из нас поймет, что на этой земле он жнец, то это 

объединит нас, сделает наши молитвы сильнее. Когда мы делаем Божье дело, то мы 

наполняемся Его пищей и живем, становимся сильнее. 


